

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA. DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION. FUERA FRANCO DE PORTE. Por un mes 8 rs. — Por trimestre 22 Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28

Seccion editorial.

REVISTA CIENTIFICA.

(Conclusion.)

Los resultados producidos por las esperiencias del señor Reinoso son importantísimos, y prueban que el agua, cuya accion química se aumenta con la temperatura, sirve constantemente de base, cuando se pone á una temperatura muy elevada.

De este modo la química, que, bajo la influencia de la potasa se convierte en quinoleina, experimenta un cambio análogo solo por la accion del agua puesta á unos 250 grados. Aun hay mas: cuando se opera sobre los fosfatos, el agua, puesta á 280 grados, parece servir de base con una energia mucho mas fuerte que las mismas bases minerales, como la soda, la potasa, etc., etc.

Pero el papel del agua no es siempre tan simple como acabamos de decir; á veces se manifiestan afinidades mas oscuras, produciendo compuestos mucho mas numerosos y complicados. Estas reacciones, dice Mr. Dumas, encargado de dar cuenta del trabajo del señor Reinoso, á veces son los últimos términos de una serie de transformaciones, cuyos intermedios desaparecieron, y se representan simplemente cuando se considera el agua, no ya como un compuesto obrando en masa, sino como una fuente de oxígeno y de hidrógeno, pudiendo intervenir uno y otro al estado naciente.

La formacion del ácido carbónico y la del amoniaco en presencia del carbono y del azoe, no tienen ya en ese caso nada que pueda sorprender, y son fáciles de preveer y de esplicar.

El trabajo del señor Reinoso ha sido publicado en el *Recueil des savants étrangers*, y justifica la proteccion que el gobierno de la Reina ha acordado el autor desde que se le dió á conocer como un jóven de disposicion

y de talento.

—Las hormigas y las abejas no son los únicos insectos trabajadores que construyen maravillas arquitectónicas.

En el orden de los nevrópteros se encuentra el termes, género que se reconoce por los caracteres siguientes: cabeza gruesa, con tres ojos encima, y por delante antenas cortas y moliniformes; alas con nervaduras longitudinales, y con nervaduras trasversales; tarsos compuestos de cuatro articulos, etc.

Los termes viven en los países cálidos y en los climas templados, y, sobre todo, han llamado la atencion de los viajeros por sus costumbres, su estraña industria y sus habitaciones. En sus hábitos sociales se parecen mucho á las hormigas, y por eso vulgarmente se les llama *hormiga blanca*.

Hay entre ellas cinco formas bien distintas, á saber: los machos, las hembras, los soldados, las ninfas y las obreras; cuyas funciones están tan bien determinadas como sus organizaciones peculiares.

Los machos y las hembras no tienen mas mision que la de propagar la especie, estando cuidados por las ninfas mientras dura su mision; los soldados guardan las habitaciones; ordinariamente se hallan apostados en la pared interna de las viviendas, de modo que pueden presentarse los primeros en caso de ataque; y por último, las obreras se consagran á cavar los nidos, á abrir las galerias, y á facilitar las comunicaciones entre las diferentes partes de la casa.

Los naturalistas hallan muchas especies de estos insectos, pero nosotros nos ceñiremos aquí al termes lacifugo (*termes acifugum*), especie casi diminuta, y sin embargo muy temible, que se encuentra con abundancia en el Oeste de la Francia.

Vamos á transcribir lo que ha dicho sobre este insecto Mr. Blanchard en el «Diccionario universal de historia natural.»

po donde he visto gentes ricas que hubieran podido alejarse de ella y no lo han hecho, porque hay bosques espesos, sen leros floridos, y claros arroyuelos que se precipitan entre las rocas. ¡Ay! dos jóvenes vivian en aquella casa... bien pronto quedo sola una pobre mujer hasta que dió á luz un hijo... Milord, esa mujer es compatriota vuestra, una inglesa, hermosa como no lo son las mujeres en Inglaterra ni en Francia, buena como un angel; solo en el cielo puede hallarse una bondad como la suya! Acababa de cumplir diez y ocho años cuando me aparté de su lado: quedo sola, sin padre ni madre y viuda, de un esposo adorado; está debil, delicada y casi enferma, y sin embargo es menester que viva: ¿quien protegeria aquel niño si ella le faltara?...

Oh, milord, hay gentes muy desgraciadas en el mundo! Ser desgraciado en la mitad de la vida ó en la vejez es triste sin duda, pero quedan algunos bellos recuerdos que hacen decir que se ha gozado por su parte, su tiempo, su dicha: cuando se llora antes de los diez y ocho años es todavía mas triste, porque en fin nada resucita los muertos, no queda mas que llorar toda la vida. ¡Pobre niña!... Cuando se vé un mendigo á la orilla del camino sufriendo el hambre y el frio se le dá limosna y se le mira sin gran pena, porque se puede socorrer: pero el solo socorro que

Desde hace mucho tiempo esta especie se ha multiplicado tanto en la Rochela, en Rochefort, en Saintes y en muchos otros puntos del departamento del Charente Inferior que ocasiona los mayores destrozos, sin que hasta ahora se haya logrado esterminarla. e Casas y edificios enteros han sido minados hasta los cimientos por estos insectos.

Se han hundido techos repetidas veces, y lo mas terrible que hay en esto es que jamás se conocen esteriormente los destrozos que hacen por el interior estos insectos. Siempre se guardan de tocar á la superficie, mientras corren el interior y le llenan de galerias en todos sentidos. Asi llega á romperse la madera sin que lo advierta nadie en el interior.

«Mr. Ardouin ha recogido en Tonnay Charente varias columnas de grandes dimensiones, que se halla hoy en las colecciones del museo de Paris, carcomidas por todas partes, y con la superficie tan entera como la capa de pintura que las cubria. Los mismos destrozos hacen estos insectos en la ropa blanca que se halla en los armarios.»

Una parte de los archivos de la Rochela fué destruida hace dos años, y en el dia para preservar los papeles los encierran en cajas de zinc. Mr. Ardouin observó estos hechos hace diez años, y Mr. Milne-Edwards y yo los hemos observado de nuevo en 1843; pero nuestra permanencia en aquel punto fué muy corta para que pudiésemos hacer esperiencias propias para la destruccion de estos insectos.

Mr. Quatrefages ha sido mas dichoso que sus predecesores, y parece que ha hallado un medio para destruir esta plaga, en grande, pues hasta ahora todos los remedios empleados han sido insuficientes para el caso.

Para esterminar completamente estos insectos esparcidos y ocultos en rendijas impenetrables, hay que emplear agentes tóxicos gaseosos, y para que estos agentes se hallen

podiera darse á aquella desgraciada mujer, cuyo corazon está destrozado, seria amarla... y nadie hay á su lado que pudiera darle esta limosna!

¡Ah! ¡milord, si supieseis cuán bello jóven era su esposo!... Veinte y tres años apenas, noble figura, erguida frente... como la vuestra, inteligente y grave; ojos de un azul subido un tanto tristes, yo no sé porqué... Amaba á su padre, á su país y tenia que permanecer desterrado y lejos de ellos! Su sonrisa estaba llena de bondad... ¡Ah! ¡cómo hubiera sonreido á su hijo si hubiera vivido bastante para verlo! ya lo amaba antes de nacer, le agradaba ver la cuna que lo esperaba. ¡Pobre... pobre jóven! Lo he visto en medio de una noche tempestuosa en una selva oscura tendido sobre la tierra mojada, sin movimiento, sin vida, cubiertos de barro sus vestidos, abierta en su frente una herida espantosa de donde salia sangre á torrentes. ¡Yo he visto!... ¡ay! yo he visto á William...»

—Habeis sido festigo de la muerte de mi hijo? Esclamó lord J. Kysington levantándose como un espectro en medio de las almohadas que lo sostenian, y fijando sobre mi unos ojos tan grandes, tan penetrantes, que retrocedi espantado: á pesar de la oscuridad de la habitacion creí percibir una lágrima que se escapaba de los párpados del anciano.

FOLLETA.

EL MEDICO DE LUGAR.

por la condesa d' Arbouville.

Continuacion.

El sueño no venia; de repente abrio los ojos lord Kysington, y volviéndose ácia mi me dijo:

—Háblad, contad alguna cosa, lo que querais.

Cerráronse sus ojos y se preparó á escuchar; mi corazon latia; habia llegado el momento.

—Milord, le dije, temo mucho no saber nada que pueda interesar á vuestra señoria.

No puedo hablar mas que de mi, de los acontecimientos de mi vida, y para llamar vuestra atencion se necesitará la historia de un grande hombre. ¿Qué puede contar un paisano que ha vivido contento con poco en la oscuridad y el reposo?

Milord, yo casi no he salido de mi lugar, bella cabana situada en medio de las montañas: es menester no haber nacido allí para no elegirlo por morada. No lejos de él hay una casa de cam-

al alcance de todas las víctimas de estos insectos, es necesario que cuesten poco.

Por consiguiente, Mr. Quatrefages ha experimentado el bióxido de azoe, el ácido nítrico, el cloro y el ácido sulfúreo. El cloro tiene una acción mortal más rápida que los otros; después viene el ácido sulfúreo, á cuyo beneficio con una inmersión de diez á quince segundos basta para matar á los insectos, en tanto que con el cloro basta una inmersión de cinco á seis segundos. Los otros dos agentes tienen muy poca ó ninguna influencia sobre el insecto.

Así, pues, mediante los vapores del cloro y del ácido sulfúrico se puede lograr el completo exterminio de estos insectos en veinticuatro ó cuarenta y ocho horas.

En los trabajos hidráulicos, y sobre todo en los trabajos marítimos, tales como la construcción de muelles, diques, etc., se han empleado hasta ahora masas artificiales cuya base ó agentes de aglomeración consistían ordinariamente en cales más ó menos hidráulicas, que se obtenían por medio del agua, ó hablando el lenguaje de la ciencia, por vía neptuniana. Los inconvenientes de este modo de formación saltan á la vista, y en este concepto Mr. Berard ha recurrido á un modo completamente opuesto á la vía ígnea, ó plutónica, para seguir hablando el lenguaje técnico.

He aquí el método que propone Mr. Berard en una memoria que Mr. Dupui ha comunicado á la academia. Primeramente, con el barro común se forman ladrillos que se secan al sol, y luego se construyen con estos ladrillos estratificados con combustible una masa de la dimensión que se desea, que se envuelve igualmente en una camisa de ladrillo, teniendo cuidado de dejar en medio un espacio libre para que pueda entrar una capa de carbón menudo. Prendido el fuego por la parte inferior, se va propagando hasta arriba, y pone la masa toda á la temperatura á que se ablanda la arcilla. Se tiene cuidado de ir llenando los vacíos que se forman á medida que se cuece el ladrillo, y arde el carbón intercalado; la masa obtenida de este modo puede emplearse inmediatamente que está fría.

El autor cree que este producto tiene una duración inaudita; los instrumentos de hierro no hacen mella en su superficie, y el acero muy poco, de donde concluye Mr. Berard que la acción destructora de las olas que obran por el roce será nula.

La economía es también una de las buenas cualidades del descubrimiento; el elemento cons-

titutivo de una mampostería es la arcilla común, materia que se encuentra por todas partes, y que se obtiene casi por nada.

Sección oficial.

—La GAZETA del 21 no contiene disposición alguna de interés.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—Según carta de Burgos, fecha 16 del actual, un doloroso suceso tiene sumamente contristada á la capital y pueblos inmediatos. Ayer, dice, llegó al pueblo de Cubillo la César una partida de Guardias civiles mandada por el valiente y celoso capitán del mismo instituto D. Ramon Góngora, con destino á la persecución de los Hierros. Villalain y tres más estaban ocultos en una casa, y al pasar por delante de la misma un peloton de guardias, el mismo Villalain abrió la puerta y disparando su trabuco mató al capitán Góngora é hirió á varios guardias. Entonces se trabó una sangrienta pelea, cuyo término fué la muerte de uno de los bandidos conocido por el Moro, y la fuga de los tres restantes, dejando varios efectos en poder de los guardias. Se les sigue de cerca y se ha mandado salir en su persecución otras columnas. La autoridad militar ha dispuesto se instruya causa al alcalde de Cubillo y al dueño de la casa donde estaban los bandidos por haberlos tenido treinta horas sin dar aviso ninguno. Resultan graves acusaciones contra el alcalde, pues según se dice, hasta llegó á dar voletas á unos guardias para que se alojasen en aquella casa, lo que no pudo verificarse por entrar en aquellos momentos la columna del desgraciado Góngora; mas si se hubiese efectuado no hay duda que el alcalde hubiera auxiliado á los Guardias civiles buscándoles enemigos que los asesinasen. El cadáver del capitán Góngora ha sido trasladado á esta ciudad para hacerle los sufragios y darle la honrosa sepultura que se merece.

—El rey D. Pedro V ha enviado á las tres hijas mayores de SS. AA. los duques de Montpensier, la banda y título de damas de la real orden portuguesa de Santa Isabel. Parece que ha sido portadora de ellas la princesa de Anglona, que llegó hace unos días de Lisboa á la capital de Andalucía, y que debe llegar en breve á la corte.

—Se dice que Mr. Mirés se propone fundar en Madrid un periódico de grandes dimensiones, que se consagrará principalmente á tratar las cuestiones económicas.

—Los señores principes de Czartoriski salieron de Barcelona para Perpiñan en la madrugada del 15 después de haber sido visitados por las primeras autoridades y otras personas notables y de haber asistido al teatro del Liceo, donde ocuparon el palco del señor capitán general.

—Tenemos entendido que el director general de instrucción pública, señor Ochoa, presentará en breve al señor ministro de Fomento algunos proyectos que tienden á mejorar y asegurar la suerte del profesorado.

—En el pueblo de Vilajuiga (Barcelona) acaba de tener lugar una seria tentativa de robo.

A la una de la noche del día 6, la criada de don Sebastian Martí, propietario de aquel pueblo, despertó sobresaltada por un confuso ruido, y acto continuo se vió acometida por dos hombres que llevaban los rostros pintados de encarnado y negro, uno de los cuales la sujetó por la garganta, y el otro la apuntó una pistola amenazándola de muerte si gritaba. Pero la sorpresa pudo más que el terror y arrancó una exclamación á la tal. Oída esta por el señor Martí, salta del lecho; toma la escopeta, que por desgracia habia descargado el día antes; se lanza fuera del cuarto; á pocos pasos se encuentra á los dos foragidos; les apunta la escopeta y les detiene á la voz de alto. En aquel momento uno de los ladrones le dispara un pistoletazo que afortunadamente fué mal dirigido: entonces Martí pega un culatazo al otro, derribándole y apagando la luz que llevaba; hubo un intervalo de lucha entre la oscuridad, y por fin los ladrones se arrojaron por un balcon y huyeron.

Por los restos de comida y otros vestigios hallados, se conoce que permanecieron encerrados muchas horas en la bodega de la casa. Cuando les pareció ocasion oportuna, rompieron dos ó tres tabiques con una reja de arado, logrando así introducirse en las habitaciones del amo y criada, únicos habitantes de la casa.

—El 17 quedaron instalados en sus funciones los ayudantes generales de S. M. el rey.

—Por parte telegráfico recibido el 18 en la corte, se sabe que el 25 de noviembre reinaba en Cuba la mayor tranquilidad.

una ligera cadena de oro que ceñía su frente digna de una diadema; marchaba con paso firme, á la cabeza; llena de orgullo la mirada. Así se vieron por la primera vez aquellos dos madres.

—Bienvenida, señora, dijo lady Mary saludando á Eva.

Esta quiso sonreír y respondió algunas palabras afectuosas.

Dirigimonos al gabinete de lord J. Kysington. Eva sosteniéndose apenas entró la primera, dió algunos pasos y cayó de rodillas á los pies del padre de su esposo. Tomó su hijo en los brazos, y colóndolo en las rodillas del noble lord, exclamó:

—He aquí su hijo! Cae la pobre mujer y prorumpió en llanto.

Lord J. Kysington miró largamente al niño; á medida que reconocía la fisonomía del hijo que habia perdido, su mirada se volvía tierna y afectuosa, hasta que llegó un momento en que olvidando su edad, la marcha del tiempo y las desgracias sufridas, creyóse vuelto á los felices días en que estrechaba contra su corazón á su hijo, todavía niño como aquel.

—William, William! murmuró el enternecido anciano. ¡Hija mía! añadó, tendiendo la mano á Eva Meredith.

(Se continuará.)

—Mirad! respondió, he visto morir á vuestro hijo, y he visto también nacer al suyo. Hubo un instante de silencio. Lord J. Kysington se levantaba lentamente; por último hizo un movimiento, su mano tembló y buscó mi mano y la estrechó; después se arrojó sus brazos y cayó sobre las almohadas.

—Basta, basta, cada uno! sufrí mucho y tengo necesidad de descanso, dejadme solo.

Me incliné y salí.

Antes de salir yo del cuarto, lord J. Kysington habia vuelto á su posición acostumbrada, á su silencio y su inmovilidad. El No. 10, dijo, señores, las numerosas y respetuosas tentativas que hice con lord Kysington, las vacilaciones y ocultas ansiedades de este, y en fin, como su amor paternal escuchado por los detalles de la horrible catástrofe, como el orgullo de su raza reanimado por la esperanza de dejar un heredero de su nombre, acabaron por triunfar de un amargo sentimiento. Tres meses después de la escena que acabo de referir, me hallaba á la puerta de la casa en Montpellier esperando á Eva Meredith y su hijo, llamados á la casa paterna, para tomar todos sus derechos. ¡Qué hermoso fué para mí aquel día! Lady Mary, que en calidad de mujer dueña de sí misma habia disimulado su alegría cuando las

discusiones de familia hicieron de su hijo el presunto heredero de su hermano, disimuló todavía su pesar, su cólera cuando Eva Meredith ó mas bien Eva Kysington se reconoció con su suegro. La frente de mirón de lady Mary permaneció impassible; pero, qué de mil pasiones debían hervir en su corazón bajo aquella calma aparente!

Estaba yo, pues, á la puerta cuando el coche de Eva Meredith (continuaré dando este nombre) entró en el patio. Eva me tendió vivamente la mano.—Gracias, gracias, amigo mío, murmuró. Enjugó las lágrimas que brillaban en sus ojos, y tomando por la otra mano á su hijo, aquel niño de tres años, bello como un ángel, entró en su nueva casa.

—Tengo miedo, me dijo.

Era la misma mujer de siempre, débil, agoviada por la desgracia, pálida, triste y hermosa que no creía en las esperanzas de la tierra, que sólo creía en las del cielo. Yo marchaba á su lado; mientras ella subía los primeros peldaños de la escalera empapado en lágrimas su expresivo rostro, inclinado su ligero y esbelto talle, extendido el brazo que conducía al niño que aun marchaba con lentitud, aparecieron en lo alto de la escalera lady Mary y su hijo; traía esta puesto un vestido de terciopelo negro; hermosos brazaletes y

(Se continuará.)

ESTRANGERAS.

En París está hoy muy en moda entre las señoritas, el uso de sombreros de fieltro á lo Luis XIII, con la histórica pluma que ondea el aire. Por todas partes, en las calles, paseos y reuniones públicas, solo se ven aquellos graciosos sombreros.

En el periódico francés *l'Estafette* leemos lo siguiente:

«Mr. Mirés y compañía acaban de comprar los dos periódicos *Le Constitutionnel* y *Le Pays*, y últimamente *La Presse*, por la cual han dado 800 mil francos á Mr. Girardin»

La amnistía concedida por el emperador de Rusia Alejandro II, á favor de los conspiradores de los años de 1825 y 1826, ha llamado extraordinariamente la atención, por cuanto entre los proscritos que aun existen hallábase justamente los principales motores y jefes de la conjuración, los que llevan ya 30 años de destierro en la Siberia, y son: Murawieff (sobrino del celebre general de este nombre), Bestinschew y Trebezki. Entre todos los comprometidos, hay solamente todavía treinta individuos á quienes alcanza el perdón, pues los demás han sido redimidos de los padecimientos con que tuvieron que luchar en aquel destierro por el rey de los reyes. Los nombres de los polacos, que de la Siberia volverán á sus hogares, son todavía desconocidos; sin embargo, muchos de los que tenían recursos propios para tomar el correo, se encuentran ya restituidos al seno de sus familias. Hay algunos que con su aplicación hasta se han creado allá en Siberia una pequeña fortuna.

Un astrónomo de los Estados Unidos acaba de inventar una máquina destinada á producir una congelación artificial. Esta máquina se aplicará útilmente á la desinfección de los buques en que haya la fiebre amarilla, lo que suprimirá las cuarentenas, pues es sabido que un frio riguroso destruye los animáculos que producen aquella terrible enfermedad.

Un termómetro colocado al lado de las máquinas, dice el *Corneo de los Estados Unidos*, ha bajado en menos de una hora de 53 grados (Fahrenheit) sobre cero á 24 bajo este punto. En algunos minutos una manzana partida por medio y colocada en la extremidad de los tubos refrigeradores, se ha encontrado completamente helado. Finalmente se llenó de agua una cafetera de cobre y al poco tiempo fué convertida en un pedazo de hielo.

Como funciona la máquina ahora, puede dar una tonelada de hielo cada día. Se ha construido una cisterna cuadrada de doble pared, y cuyo interior está revestido de carbon vegetal pulverizado. En el medio se colocan seis refrigeradores de hierro, pudiendo contener cada uno 15 kilogramos de hielo. El descenso de la temperatura es producido por una máquina neumática, movida por el vapor y destinada á hacer el vacío. Hecho esto se dirige una corriente de eter en los tubos hasta la congelación del agua que se halla en los refrigeradores. El precio de la tonelada de hielo producido por este sistema no excede de 3 pesos. Si la práctica no demuestra algun inconveniente imprevisto los países cálidos podrán procurarse refrescos á precios desconocidos hasta ahora.

Acaba de publicarse en París un libro que ha hecho mucho ruido en el mundo político. Es una *Historia de la revolución de las Dos Sicilias desde 1793*. Su autor el baron D'Hervey S. Denys sigue paso á paso la marcha del partido revolucionario en Ná-

poles, refiere acontecimientos poco conocidos, que tuvieron lugar á fines del siglo anterior, y hace revelaciones muy curiosas sobre los hechos contemporáneos. La obra está escrita con moderación y firmeza.

El baron D'Hervey S. Denys que acaba de escribir esta historia de las revoluciones modernas es, segun creemos, el mismo que publicó hace algunos años una traducción francesa de la obra del señor duque de Rivas titulada: *Sublevación de Nápoles e planeada por Masaniello*.

Hace algunos dias que se hospedó en una fonda de la calle de Vieux-Augustins, dice un periódico de París, un caballero austriaco recién venido de su país. Era hombre un tanto misterioso, de modales finos y en su porte mostraba pertenecer á una clase acomodada.

No se le veía recibir á nadie en su habitación; pero recibia cartas con frecuencia y salia como hombre ocupado en asuntos importantes.

Al principio de la semana última le trajeron varios paquetes con el sello de Viena, y desde entonces se le vió mas preocupado que nunca, tanto que á lo que se le preguntaba respondia con monosílabos, pareciendo muchas veces que ni siquiera lo habia entendido.

Uno de estos últimos dias se vió un chorro de sangre que salia por la puerta de su cuarto y llegaba hasta la escalera. Entonces se abrió la puerta y se le halló muerto en un sillón colocado delante de una mesa en donde habia un espejo. Habíase dado la muerte, degollándose con mano tan segura, al parecer, que el instrumento cortante solo se habia detenido en las visceras cervicales. El suicida habia tenido el cuidado de quemar todos sus papeles antes de quitarse la vida.

El semanario inglés de Medicina titulado *The Lancet* advierte que se halla á punto de tomar boga un nuevo cosmético sobre cuyo finísimo uso es sumamente necesario llamar la atención del público. Es la *belladonna*, que desde hace muy poco, es encarecida en los periódicos como medio de dar á los ojos brillo, viveza y atractivo. El anuncio respectivo quiere embaucar al bello sexo, al asegurar que las damas en Oriente deben el fuego de sus ojos exclusivamente al uso de la *belladonna*. El efecto sumamente perjudicial que esta planta venenosa obra sobre la pupila con un uso prolongado, lo callan muy bien los charlatanes; pero nosotros no podemos prescindir de aconsejar á las bellas destierren decididamente de su tocador semejante cosmético.

Segun escriben de Roma el 15 de este mes ha debido celebrarse un Consistorio en el que se preconizarán algunos obispos. Entre ellos se cuenta á monseñor Vespasiani, profesor del colegio de la Propaganda para el obispado de Fano, en los Estados Pontificios. Este prelado forma parte de la legación de monseñor Chigi, á Moscow y San Petersburgo. Es hombre de ciencia y de virtud y ha desempeñado misiones diplomáticas en Constantinopla y Malta.

También se hace mención de monseñor Bianchi, el tercero de los prelados que han acompañado á monseñor Chigi, el cual ha sido nombrado redactor (*minutante*) de la secretaria de Estado.

Gaceta

—NAVIDAD.—La Corredera es estos dias el

centro de donde parten los elementos de la algazara y de la bulla. Los nacimientos, las zambombas, las panderetas y demás instrumentos de circunstancias, tienen aquello convertido en un verdadero *Belen*. Dios quiera que esta noche buena no sea mala para persona alguna, por la interposicion del mosto, y que oigamos sin azares y en amor y zampoña, como suele decirse, aquello de

Esta noche es noche buena
Y no es noche de dormir...

—COLEGIO DE ABOGADOS.—En junta general que celebró anteanoche el ilustre colegio de Abogados de esta capital, fueron elegidos para formar la junta de gobierno en el año próximo los señores siguientes: Decano D. José Illescas. Diputados D. Francisco Escribano y D. Manuel Gómez Mora. Tesorero, D. Rafael Garcia Lóvera. Secretario, D. José Garcia del Castillo.

—ALERTA.—Muchos periódicos hablan de cierta tinta, cuya invención data tan solo de algunas semanas á esta parte. Esta tinta maravillosa tiene una propiedad que la dá una superioridad innegable sobre todas las tintas conocidas. Desaparece completamente al cabo de cierto tiempo. Usada esta nueva tinta, y seis meses despues, no quedarán ni las señales en el papel donde hayais trazado vuestros juramentos, vuestras protestas de amor ó de amistad, vuestras ofertas de servicios ó de adhesión. Si cediendo á un generoso impulso, habeis consignado en una carta promesas cuyo cumplimiento os pese en lo sucesivo, no tengais ningun cuidado, el tiempo se encargará de hacer desaparecer el documento impertuno. El inventor, así lo esperamos, ha calumniado su siglo: en efecto, seria una época triste aquella en que semejante tinta se adoptase. ¿Podreis creer que el inventor ha denominado á su tinta «tinta de señoras»? ¿Porqué de las señoras? Nadie hay tan insolente como este fabricante de tinta postiza, y esperamos que el bello sexo protestará en masa sirviéndose mas que nunca de la tinta antigua é indeleble.

—A LOS ASPIRANTES.—En nuestro número de ayer verian nuestros lectores el edicto del Sr. Gobernador convocando á las personas que reúnan ciertas circunstancias para desempeñar varias plazas subalternas de la Administracion, fieltos y visita de consumos de esta capital y su término.

—INDUSTRIA MINERA.—Ha sido admitido el registro de dos pertenencias de la mina de plomo argentífero nombrada *San Cayetano*, sita en el pago Atalayón de Naval-conejuelos.

—PREGUNTAS.—Vaya unas cuantas sueltas. ¿En qué se parecen las manías á las pelucas? En que se ponen en la cabeza.—Y ¿en qué se parecen los cuadrúpedos á los enanos? —En que no llegan á cinco pies.—¿En qué se parecen las diligencias y las batallas? —En los tiros.—¿Dónde hay siempre mas rodillas que piernas? En las coquinas.—En qué se parecen los sombreros á las aves? En las alas.

—SUSISTENCIAS.—Relacion de las fanegas de trigo que han sido introducidas en esta capital y de las estraidas en el dia de la fecha.

Puertas	Entrada	Salida
Puente	122	20
Nueva	92	8
Rincon	96	14
	214	42

—IMPORTACION LIQUIDA 172

Córdoba 22 de Diciembre de 1856.

Boletín Italicoso.

Hoy, S. Gregorio, presbítero y mártir.

Existía en Spoleto a principios del siglo III un venerable presbítero llamado Gregorio, venerable por su vida santa y portentosa. Cuando el Prefecto de la ciudad dispuso unos solemnes sacrificios a los dioses imperiales, fué delatado el santo presbítero porque no solo omitía el cumplir aquel decreto, sino que persuadía a otros a que le imitasen. Enfurecido el Juez lo mandó prender y llevar a su presencia. Confesando a Jesucristo por verdadero Dios ante el Tribunal, fué Gregorio sentenciado a ser azotado cruelmente, y luego a ser quemado. Curado milagrosamente fuéronle quebradas las piernas y quemados los costados con hachas hasta que finalmente fué decapitado con lo que voló su alma a la gloria, y su cuerpo fué depositado después en una Iglesia de Cooma.

Hoy reza la Iglesia de la Vigilia de la Natividad de Ntro. Sr. Jesucristo con rito semidoble y color morado.

JUBILEO CIRCULAR. En la hermita de Belén y Pastores.

Último día de las Jornadas de María Sma. a Belén, en la hermita de S. Juan de Letran a las oraciones.

Último día de las mismas Jornadas en la Iglesia Parroquial de S. Andrés, a las doce de la noche.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Sol en la Catedral.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta de Colouro, y Co.oua en los Dolores.

Boletín Comercial.

Bolsa de Madrid del 20 de Diciembre. — 3 por 100 consolidado a 40.70 y el ordenado a 25.70.

CÓRDOBA. — Precios en la Alhondiga el día 22. Trigo de 77 a 82. Cebada 47 a 49. Garbanzos 90 a 110. Habas 53 a 54. Escana 34 a 36. Maiz de 53 a 55. Albarones a 50. Alpiste 80 a 85. Yeros a 48. Fuera de la Alhondiga. — Trigo de 76 a 82. Cebada de 46 a 48. Habas de 52 a 53. Aceite dentro de la ciudad a 52; id. en los molinos a 42. Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 52 cuartos libra en las carnicerías.

Precios de la harina en el depósito de la calle de las Parras. La fanega a 92 rs. y la arroba a 25 rs.

SEVILLA. — Trigo en la Alhondiga de 76 a 101. Cebada de 40 a 42. Aceite en la Calzada a 45; pa. consumo a 48.

MÁLAGA. — Trigo de 70 a 96. Cebada de 34 a 45. Maiz de 40 a 52. Garbanzos de 78 a 110. Habas de 49 a 54. Yeros a 46. Alpiste de 80 a 85. Aceite a 46.

JAEN. — Trigo de 64 a 68. Cebada de 42 a 43. Habas de 40 a 42.

GRANADA. — Trigo de 65 a 70 rs.; Cebada de 42 a 43. Habas de 50 a 52.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. — Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CÁDIZ y la suya o sea P. de C. — Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. — Debe salir todos los días a las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera (Antequera, Benaméji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernán Núñez, Rumbi y Montemayor.) Entra todos los días a las 3 de la mañana. — Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPTEL. — Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRANSPORTES.

EMPRESA DE DILIGENCIAS DESDE CÓRDOBA AL PUERTO DE MÁLAGA. El primer coche saldrá el 12 del presente mes de Diciembre a las seis de la

mañana, descansando la noche en Benaméji y el 13 en Málaga. Esta nueva empresa saldrán sus Coches todos los días pares, admitiendo pasajeros en Fernán Núñez, Montemayor, Portichuelo, Montilla, Aguilár, Monturque, Lucena, Encinas Reales, Benaméji, Antequera hasta Málaga y a quedarse en los puntos intermedios. Además saldrán cuando menos dos veces en la semana de esta Ciudad Carros para los mismos puntos propios de la misma Empresa, admitiendo cargamento y pasajeros a precios convencionales. La administración de dicha empresa se halla establecida en la Carrera del Puente, frente al marmol gordo de la Catedral a cargo de D. José Ordoñez.

DILIGENCIAS. — En el presente mes salen para Lucena todos los días pares a las 8 de la mañana. Se despachan en la carrera de Puente núm. 70, por Alfonso Maroto, y en la fonda de D. Juan Rizzi.

En casa de Alfonso Maroto se facilitan carruages para cualquier punto de la península.

LA ANDALUZA. — Este coche diligencia hará sus viajes a Lucena en el presente mes todos los días impares. Saldrá de Córdoba a las 7 de la mañana. Se despacha en el parador del Sol.

DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA. — Entran de Madrid los días impares a las 8 de la mañana y salen para Sevilla a las 9. — Entran de Sevilla los días pares y salen para Madrid a iguales horas.

DILIGENCIAS POSTAS GENERALES. — Entran de Madrid los días pares a las 7 de la mañana y salen para Sevilla a las 8. — Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid a iguales horas.

CARRUAGES ACELERADOS DE D. ONOFREY D. BENITO FERRER. — Entran de Madrid y Sevilla los días impares a las 4 de la tarde, y salen los días pares a las 3 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpo Vergara, Posada del Puente.

DE CÓRDOBA A MONTILLA. — Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba todos los Lunes y Viernes a las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Pótro.

En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilár, posada de Santa Brigida, dan razon de un carro que verificará desde el día dos expediciones semanales entre las poblaciones espresadas, siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sabados y de Aguilár Jueves y Domingos. Los precios de arrobos y asientos serán convencionales y económicos.

CARRUAJES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

Avisos.

NUEVO ESTABLECIMIENTO.

En la calle del Liceo núm. 4 y 5 se abre desde esta noche una pastelería y confitería a la francesa. Se presentará en ella un surtido de ramilletes, pastelones y panes de vizcocho que acreditarán el buen gusto de este Establecimiento. El ramo de pastelería abrazará muchos artículos que no se conocen en esta población. Tiene toda clase de vinos y licores traídos de las mejores fábricas, encurtidos, salchichon, queso de Chester, jamon dulce, gelatinas, copas de crema de Chantilly, &c. &c. Hay salones de descanso para Señoras, con un pizno y el mueblage conveniente. El conocido profesor Sr. Anchorena tocará en el referido instrumento todas las noches desde las 7 a las 11. Los consumidores pueden estar seguros de encontrar en este Establecimiento cuanto deseen en los artículos que abrazan, asi como el mayor esmero en

el servicio y precios muy arreglados. 6-1

VINO ESQUISITO. En los establecimientos de la calle de Almona, frente del Sr. Barren, y en la llamada tercera de S. Juan, hay botellas de vino blanco dulce y pajarete, que merecerán la aceptación general por su calidad superior. El precio de cada botella es el de 7 rs., y 5 llevando una botella de cabida regular. 5-1

VENTA. Se venden dos estantes de caoba en buen estado. La persona a quien acomode podrá pasar a la casa núm. 59, calle de la Herreria, donde podrá tratar con su dueño de su ajuste. 4-1

PERDIDA. Se ha estraviado una perra pequeña, toda negra menos las cuatro patas que son de color claro, lleva collar dorado con las iniciales M. G.; la persona que sepa su paradero se le agradecerá aviso a su dueño D. Manuel Gonzalez, calle de S. Fernando, el que gratificará si es persona que gusta aceptarlo. 5-2

VENTA. Se vende la casa núm. 1.ª Plazuela de los Carrillos, libre de todo gravamen. La persona a quien acomode podrá avistarse para su ajuste con su dueño Antonio Luvian, que vive en el honno contiguo al colegio de la Asuncion. 4-3

ATENCION. Teniendo muchas existencias de Paraguas el establecimiento que por pocos días está en la Esparteria, casa que fué relojería, y deseando realizar parte de su surtido, ofrece darlos a los precios siguientes. Paraguas de seda de 26 y 1/2, 27 y 28 pulgadas con telas buenos colores, en negro y carmesí con guardillo, listados y lisos en azul, verde, castaña y negro a 46 reales. Dichos en las mismas clases, dibujos y colores de 28, 29 y 30 pulgadas a 56 reales. Dichos mejores telas, y de iguales dibujos de 28 a 31 pulgadas, a 68 reales. En las tres clases indicadas no se hará distincion de colores ni tamaños y si estarán en paquetes separados para que el marchante pueda elegir a su gusto. En los de algodón tambien se hace baja y se dan a 14, 16, 18, 20, 22 y 24 rs. Tambien hay chauclos de goma de Nueva-York para hombres a 30 rs. para Señora a 24, para niños y niñas a 16 y 18 rs. 4-4

TURRON. Ha llegado a esta capital un surtido de Turrones de la acreditada fabrica de D. José Montes, para cuya venta ha comisionado a Vicente de Luna. Lo despacha selladas las cajas con su nombre a fin de que los consumidores no sufran engaños. El surtido es el siguiente: Turron llamado Gijona y Alicante, de Yema y Nieve. Almendras, Peladillas, Anises, y otros dulces propios de Pascua; los precios son sumamente arreglados, y acreditados en todas las capitales de España. Se halla establecido en la Posada del Pótro. 8-8

BACALAO En la Drogueria y almacén de comestibles de D. Rafael Terroba, calle de Ojeros, se ha recibido Bacalao de Escocia fresco superior y del Inglés ó clase corriente. Tambien hay manteca superior de Hamburgo, todo a precios arreglados. 4-4

ARRENDAMIENTO. Desde el día se arrienda el cortijo nombrado de las Caridades, término de Villafranca, compuesto de 9 cahices de tierra. La persona a quien le acomode podrá pasar a casa de D. Luis Villalba, calle del Lodo núm. 11, quien está facultado para su ajuste. 6-4

(c) Ministerio de Cultura 2006